
律政司司長致辭全文

＊＊＊＊＊＊＊＊＊

以下為律政司司長梁愛詩今日(十二月十九日)出席第二屆中國民營企業發
展(香港)論壇致辭全文： 

各位來賓︰

第二屆中國民營企業發展(香港)論壇在香港舉行，承蒙大會邀請出席這次
盛會，並致開幕辭，我感到非常榮幸。

是次論壇由中華全國工商業聯合會、香港總商會、香港中華總商會、香港

中華廠商聯合會與大公報聯合主辦，並邀請了多位知名人士，就中國民營企業

發展的各個議題發表演說。這些講者包括中央經濟政策官員、部委研究機構的

人員、海內外的專家學者，以及商界翹楚。出席今天這個論壇的人士，包括來

自內地大、中型民企的二百多名代表；鴻才卓識，濟濟一堂，實屬香港經濟領

域的一件盛事。

近年隨着內地持續推行改革開放政策，祖國的經濟發展一日千里，民營企

業擔當的角色也日益重要。中國民營企業發展蓬勃，優點是運作靈活，市場觸

覺敏銳，易於把握商機，能夠迅速地因應巿場不斷轉變的需要而作出調整。近

年來，中央確認了中國民營經濟是中國社會主義市場經濟的組成部分，肯定了

民營企業的地位。今年十月召開的第十六屆三中全會公布："要大力發展和積極
引導非公有制經濟，允許非公有資本進入法律法規未禁入的基礎設施、公用事

業及其他行業和領域"。這使非公有制經濟的發展有了新的重要政策依據，有利
民營企業的進一步發展。

內地推行改革開放政策以來，國家領導人採取了務實的經濟措施，朝着全

面建設小康社會的目標邁進，非公有制經濟已取得長足發展。與八十年代相

比，內地私營企業無論在個體工商戶數目、從業員人數或註冊資本額等各方

面，都有十分顯著的增幅。非公有制經濟在整體國民經濟中扮演着舉足輕重的

角色，有關企業所創造的產值，超過國民經濟的三分之一。中國加入世貿組織

後，內地加快步伐，改革經濟制度，並致力完善相關的法規和司法程序，採納

國際貿易慣例，提高守法、誠信和有秩序的意識，務求與世界先進國家接軌。

現在可說是民營企業發展的最有利時機。

目前，內地已有不少成功的企業，經營模式和產品在內地和世界都有相當



的競爭力。隨着內地和香港特區在今年六月簽訂「內地與香港更緊密經貿關係安

排」(CEPA)，以及在九月簽訂有關的附件，相信兩地的企業將會抓緊 CEPA 帶
來的機遇，增加投資，拓展業務。在「一國兩制」的框架下，CEPA將會為內地
和香港的企業帶來更多合作機會。是次論壇正好提供了一個寶貴機會，讓分別

來自內地、香港、以及其他各地的專家、企業代表聚首一堂，交流民營企業發

展的意見和心得，共同探討內地民營企業與香港及海外企業的合作和發展空

間。我深信集思廣益，互相借鑑，必能大大促進內地和香港的經濟發展。 
 
 最後，我謹祝中國民營企業發展(香港)論壇成績美滿。謝謝各位。 
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